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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Anabet Franco es la nueva coordinadora de Morena en Congreso de Michoacán  
La designación de Anabet Franco como nueva coordinadora de la bancada de Morena en 
el Congreso del Estado se formalizó la tarde de este lunes. El grupo de diputados 
inconformes con la forma en que se ha conducido la bancada logró algunos cambios para 
el trabajo del segundo año de la 75 Legislatura. Roberto Reyes Cosari quedó como 
vicecoordinador, Fernanda Álvarez como vicecoordinadora administrativa y Seyra Alemán 
como vocera. El todavía coordinador de los diputados de Morena, Fidel Calderón, así lo 
posteó en su perfil de Facebook, y trascendió que la definición de la presidencia de la Mesa 
Directiva se dará hasta este martes. 
 
Proponen recapitular acuerdos tomados al inicio de la 75 Legislatura 
Una recapitulación de los acuerdos que se tomaron al inicio de la 75 Legislatura para 
recomponer todo lo que sea necesario y se ponga fin a los escándalos administrativos y 
financieros en el Congreso del Estado, propuso la diputada Adriana Hernández. Como 
presidente de la Mesa Directiva señaló que el Comité de Administración y Control no ha 
tenido respaldo en la toma de decisiones, y de manera sistemática se toman acuerdos por 
encima del Comité, que derivan en escándalos. Externó su confianza en que todos los 
coordinadores de los grupos parlamentarios estén en disposición de revisar hasta el reparto 
de puestos administrativos que se hizo de origen, ya que es parte de los problemas que 
enfrenta el Poder Legislativo.  
 
Piden Adriana Hernández y Raúl Cárdenas a diputados acelerar proceso para elevar 
a rango Constitucional a la UMSNH y tenga autonomía 
 Con un llamado enérgico para que los integrantes de la LXXV Legislatura de Michoacán 
aceleren el paso en Comisiones y otorguen el rango Constitucional a la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para que tenga autonomía, tanto la 
diputada priísta, Adriana Hernández Íñiguez, y el rector de la Máxima Casa de Estudios, 
Raúl Cárdenas Navarro, acordaron trabajar desde el Legislativo para mejorar las 
condiciones de la institución académica. Durante la firma de Convenio de Colaboración para 
la Adaptación e Implementación de la Maestría en Derecho en Ciencias Políticas desde la 
Perspectiva Parlamentaria de Justicia, la legisladora priísta y Presidenta del Congreso, 
Adriana Hernández Íñiguez, refirió que su iniciativa sigue estancada en Comisiones, por lo 
que pidió a sus compañeros que durante el segundo periodo se logre sacar para beneficiar 
no solo a la universidad, sino a todos aquellos nicolaitas y se dé las herramientas para que 
sea autónoma. 
 
Representación Parlamentaria iniciaría el segundo año Legislativo con tres 
integrantes 
A unos días que arranque el segundo año de la 75 Legislatura, la Representación 
Parlamentaria del Congreso del Estado iniciaría con tres integrantes, de no confirmarse la 
adhesión de más legisladores. Recientemente la diputada Margarita López Pérez solicitó a 
la mesa directiva del Poder Legislativo se le integre a la Representación Parlamentaria, la 
cual actualmente está conformada por las perredistas Fanny Arreola Pichardo y Julieta 
Gallardo Mora. Sin embargo, a la agrupación aún podrían sumarse la diputada Eréndira 



 
 
 
 

                                                               13 de septiembre de 2022 
Isauro Hernández, quien se ha mantenido firme en su renuncia al Grupo Parlamentario de 
Morena, y Ernesto Núñez Aguilar, quien perdió la coordinación y la bancada del PVEM ante 
la renuncia de su compañera de fracción López Pérez. 
 
Alista Congreso sesiones del 14 y 15 de septiembre 
El Congreso del Estado alista las sesiones de cierre del primer año legislativo y el arranque 
del segundo con la reconfiguración de la Mesa Directiva y las propias bancadas. De acuerdo 
a la Presidenta del Poder Legislativo, Adriana Hernández Íñiguez, para el 14 de septiembre 
se tiene programada una sesión en la que se turnarán diversas comunicaciones que han 
llegado al Congreso de otros Poderes, además de votar por la nueva integración que tendrá 
la Mesa Directiva. Mientras que, para el 15 de septiembre, dijo, está programada que a las 
11:00 horas arranque el segundo año legislativo en donde cada una de las bancadas hará 
un posicionamiento. 
 
PT y Morena encabezan rezago en iniciativas ante el Congreso 
Los grupos parlamentarios del Partido del Trabajo (PT) y del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) concentran casi la mitad de las iniciativas pendientes en el Congreso 
local al sumar entre las dos bancadas 137 reformas de un total de 305 que siguen sin pasar 
al pleno. En el primer año de la 75 Legislatura, la Mesa Directiva contabilizó en total 494 
iniciativas; de ese número, se informó que solo 180 fueron aprobadas por el pleno. La 
presidenta de la Mesa Directiva, Adriana Hernández Íñiguez, lamentó que en el primer año 
se hayan antepuesto temas políticos, financieros y el administrativo antes que la discusión 
de iniciativas que reclaman los michoacanos, mismas que siguen en la congeladora. 
 
Cada diputado michoacano podría gastar hasta 50 mil pesos en su informe 
La presidenta de la mesa directiva en el Congreso de Michoacán, Adriana Hernández 
Iñíguez señaló que de manera oficial no se le ha notificado de la existencia de una partida 
presupuestal específica para financiar los informes que presentan los legisladores, pero dijo 
que “se habla” de que “se aprobaron” hasta 50 mil pesos por diputado. Luego de que se 
conocieron documentos oficiales en los que el morenista, Juan Carlos Barragán pide 
recursos económicos para cubrir gastos específicos del evento en el que rindió cuentas, la 
priista aclaró que fuera de ese monto, cada servidor público tendría que ser responsable de 
sus gastos. 
 
Boletines: 
 
Presenta Primer Informe de Actividades del Grupo Parlamentario del PRI 
 
Anabet Franco Carrizales, nueva coordinadora parlamentaria de Morena en la 75 
Legislatura 
 
Con trabajo refrenda Rocío Beamonte su compromiso de legislar con y para las y los 
michoacanos 
 
Congreso del Estado y UMSNH unen esfuerzos por la excelencia académica 
legislativa 
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Resultados palpables para Michoacán con el trabajo del Grupo Parlamentario del PRI: 
Gloria Tapia 
 
Víctor Zurita recorre colonias morelianas y resuelve gestiones 
 
Julieta Gallardo cierra filas con la militancia de José Sixto Verduzco 
 
Hay que combatir el centralismo del gobierno federal que se ha instaurado desde la 
presidencia: Víctor Manríquez 
 
Cuidado del medio ambiente es elemento base del desarrollo sustentable: Fanny 
Arreola 
 
Testamento evita heredar problemas, necesario concientizar sobre su importancia: 
Mónica Valdez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
En Morena estamos logrando la unidad: Juan Pablo Celis, tras cambio de 
coordinación 
El presidente del Comité Estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, 
encabezó la reunión del Grupo Parlamentario del partido guinda en el Congreso del Estado, 
donde por unanimidad se acordó que a partir del 15 de septiembre Anabet Franco 
Carrizales será la coordinadora de la bancada morenista. Asimismo, se designó a Roberto 
Reyes Cosari como vicecoordinador, Fernanda Álvarez como vicecoordinadora 
administrativa y Seyra Alemán como vocera. “En Morena estamos logrando la unidad, 
puesto que nuestro movimiento se ha caracterizado por el diálogo, la pluralidad y el 
entendimiento para fortalecer y aportar a la Cuarta Transformación en Michoacán”, destacó 
Celis Silva. 
 
Poco realista y desfasado, PEF 2023 propuesto por SHCP: PRD 
El dirigente estatal del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, señaló que el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 planteado por la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), es poco realista y desfasado. “Vemos un presupuesto 
muy poco realista, desfasado. En el PRD Michoacán esperamos que haya discusión, 
debate, que no haya una aprobación fast track, vía rápida, sin debate, y sobre todo que 
Morena, el partido que hoy controla no solo al Poder Ejecutivo, sino al Legislativo, pueda 
ser autocrítico en la aprobación del Presupuesto 2023”, dijo.  
 
PRD pide a Congreso acatar sanción sobre proselitismo de Alfredo Ramírez 
El Congreso Local está desacatando la resolución del Tribunal Federal que determinó en 
favor de que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, sí realizó proselitismo 
en las pasadas elecciones de Aguascalientes y Quintana Roo, por lo que los legisladores 
deben aplicar una sanción al mandatario estatal, así lo resaltó el presidente del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova. El pasado 5 
de junio cuando se realizaron las elecciones para gobernador de los estados de Quintana 
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Roo y Aguascalientes, los partidos de la Alianza Va por México denunciaron la injerencia 
de mandatarios estatales de la Cuarta Transformación en favor de los candidatos del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), además de haber utilizado recursos públicos. 
 
Cuentan municipios con ocho días para turnar su iniciativa de Ley de Ingresos para 
2023: Miguel Ángel Aguirre Abellaneda 
Los Gobiernos Municipales cuentan con ocho días para turnar al Congreso del Estado, su 
iniciativa de Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2023 ya que el plazo vence el próximo 
20 de septiembre, informó Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, titular de la Auditoría Superior 
de Michoacán. El funcionario refirió que una de las tareas del órgano fiscalizador, es apoyar 
a las autoridades para que cuenten con la información necesaria para el cumplimiento de 
sus responsabilidades, entre ellas la elaboración y presentación de sus leyes de ingresos. 
El auditor Superior de Michoacán recordó que el artículo 175 de la Ley Orgánica Municipal 
del Estado, establece que las iniciativas de Ley de Ingresos Municipales deberán 
presentarse para su aprobación ante el Congreso del Estado, a más tardar el veinte de 20 
del año anterior al de su aplicación. 
 
Los priistas sabemos hacer buena política: Guillermo Valencia 
En el PRI, tenemos mucha historia para construir, lo que nos da fortaleza para forjar el 
futuro que está por venir, ya que si algo sabemos hacer los priistas es buena política”, 
aseveró el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Revolucionario Institucional, 
Guillermo Valencia Reyes. Luego de colocar la fotografía del exdirigente del CDE, Antonio 
Guzmán Castañeda, en el Salón de Expresidentes “José Encarnación Tellitud Reyes”, el 
líder estatal, acompañado de la secretaria general, Xóchitl Gabriela Ruíz González, destacó 
su amplia trayectoria política, marcada por el éxito electoral. 
 
Sin aval de INE e IEM, elección de Juan Pablo Celis en MORENA: Ana Lilia Guillen 
La nueva dirigencia de la otra ala partidista de Morena que encabeza Juan Pablo Celis Silva 
tampoco ha sido avalada por los organismos electorales, dijo hoy Ana Lilia Guillén Quiroz, 
lideresa del grupo opositor al bedollista, tras informar que el pasado miércoles la Secretaría 
de Organización del CEN morenista ha recibido el documento que da cuenta que tanto el 
Instituto Nacional Electoral como el Instituto Electoral de Michoacán han rechazado 
legalmente el proceso y elección de Celis Silva, a quien también se ha notificado junto al 
líder nacional Mario Delgado. 
 
Partido de Jesús Reyna encabeza carrera por el registro en IEM para 2023  
Entre las 12 asociaciones que se encuentran en la carrera para constituirse como partidos 
políticos, Michoacán al frente lleva la delantera, y en caso de ganar se llamaría Más 
Michoacán. De acuerdo con el reporte del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), con corte 
a este 11 de septiembre, Michoacán al frente, cuyo representante legal es Ezequiel 
Hernández Arteaga, registra ya 35 asambleas validadas. El principal liderazgo político 
detrás de esta asociación es el exgobernador de Michoacán, Jesús Reyna García, quien 
renunció al PRI en 2020 y apoyó la candidatura de Alfredo Ramírez Bedolla a la gubernatura 
de Michoacán. A la fecha, Michoacán al frente, o Más Michoacán, que es lo mismo, ha 
llevado a cabo un total de 39 asambleas municipales, sin embargo, no ha logrado el cuórum 
en cuatro, por lo que válidas solo tiene a su favor 35, de un total de 75 que requiere.  
 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/135122-sin-aval-de-ine-e-iem-eleccion-de-juan-pablo-celis-en-morena-ana-lilia-guillen.html
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Confirma Ramírez Bedolla que dará su informe el 24 de septiembre 
El próximo 24 de septiembre será el  en una sesión solemne y con un mensaje a la 
ciudadanía, confirmó el propio gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. primer 
informe de gobierno. En su conferencia de prensa semanal, el mandatario estatal adelantó 
que primero se hará primero una sesión solemne en el Congreso del Estado en donde 
rendirá su primer informe y posteriormente en Plaza Valladolid dará un mensaje 
político ante la ciudadanía. 
 
Golpe seco al huachicol magisterial con asignación de plazas a normalistas: Ramírez 
Bedolla 
Un golpe seco se dio al huachicol magisterial con la asignación de plazas a egresados de 
las escuelas normales en las últimas dos semanas en el estado, aseguró el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. Y es que el proceso de asignación de más de 900 plazas, se ha 
realizado de manera transparente y legal. Alertó de las intenciones de las diferentes 
expresiones sindicales del magisterio estatal de buscar que los normalistas renuncien a sus 
plazas y seguir con un proceso de corrupción. 
 
Manifestaciones magisteriales continuarán: Bedolla 
Las manifestaciones del magisterio michoacano son normales y continuarán, pues buscan 
echar abajo la asignación de bases y no se les permitirá. Ello lo comentó el gobernador de 
Michoacán,  Alfredo Ramírez Bedolla,  quien acentuó que se ha dado un duro golpe a la 
corrupción magisterial con la asignación de plazas de forma normativa que se efectuó la 
semana pasada y que dio lugar a 1 mil 413 nuevos maestros. «Habrá esta semana 
manifestaciones, es normal, pues es señal de que vamos avanzando», dijo. 
 
Desmantelada, mayoría de barricadas; faltan 2 en Aquila: Ramírez Bedolla 
En los últimos meses, fuerzas estatales y federales lograron desmantelar más del 90 por 
ciento de las barricadas que eran usadas por los autodenominados grupos de autodefensa, 
informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien agregó que aún faltan dos barricadas 
que son ocupadas por habitantes de la comunidad de Ostula, en Aquila. En la conferencia 
de prensa de los lunes, el mandatario se hizo acompañar de los secretarios de Gobierno y 
de Seguridad Pública, Carlos Torres Piña y Jose Alfredo Ortega.   
 
Propuesta del PRI sobre atribuciones del Ejército, seguramente será aprobada: 
Ramírez Bedolla 
El mandatario michoacano Alfredo Ramírez Bedolla prevé que será aprobada la iniciativa 
del PRI para prorrogar otros cinco años la disponibilidad de utilizar a las Fuerzas 
Armadas en tareas de seguridad pública. “Hay también una propuesta del PRI para darle 
atribuciones al ejército mexicano creo que seguramente va a ser aprobada, por 4 años más 
o algo así y va caminando el tema”, declaró en conferencia de prensa. La iniciativa 
presentada por la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, ha generado que la alianza 
partidista Va por México se suspenda temporalmente a nivel nacional, aunque a nivel local 
aún está operando; aunque tanto PAN como PRD plantean romper definitivamente, previo 
a las elecciones del 2023, con el Revolucionario Institucional de votar a favor de esta 
propuesta. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/135085-golpe-seco-al-huachicol-magisterial-con-asignacion-de-plazas-a-normalistas-ramirez-bedolla.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/135085-golpe-seco-al-huachicol-magisterial-con-asignacion-de-plazas-a-normalistas-ramirez-bedolla.html
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Ya hay empresa asignada para continuar distribuir vial de Salida a Salamanca 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que ya entró la nueva 
empresa que va a continuar con la construcción del distribuidor vial de Salida a Salamanca. 
“Ya entró la empresa en Salida a Salamanca, una empresa nueva; va a agarrar ritmo”, 
declaró en la conferencia a medios realizada la mañana de este lunes. Sin embargo, al ser 
cuestionado sobre el nombre de la nueva empresa de Salida a Salamanca dijo ignorar el 
dato: “No tengo el dato de la empresa”. 
 
#Morelia Adiós Toritos En Plaza Valladolid, Por 1er Informe De Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que su primer informe de 
labores se llevará a cabo este sábado 24 de septiembre en la Plaza Valladolid. El 
mandatario estatal detalló que primero acudirá al congreso a la entrega del documento 
formal, y posteriormente realizará un evento político en un espacio público. Durante la 
conferencia de prensa realizada esta mañana en Morelia, primero señaló que sería en la 
Plaza Melchor Ocampo, debido al evento de Toritos de Petate en la Valladolid. En ese 
instante, el Secretario de Gobierno de Michoacán (SEGOB), Carlos Torres Piña, le indicó 
que el evento de los Toritos de Petate se pospondría. 
 
Asesinados En Morelia Generan Impacto, Pero Homicidios Van A La Baja: Bedolla 
El acontecimiento en el que asesinaron a dos personas cerca del Tianguis del Auditorio en 
Morelia es lamentable, pero existe una disminución delictiva en la entidad, indicó el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Hay homicidios que generan mucho 
impacto, pero siguen a la baja los homicidios en Michoacán”, puntualizó durante la 
conferencia de prensa realizada esta mañana. El mandatario estatal resaltó que debe 
mejorar la coordinación en Morelia, para dar resultados como en Zamora y Zitácuaro. 
 
Procesarán a normalistas que quemen vehículos, advierte Ramírez Bedolla 
En el marco de las protestas magisteriales y de normalistas, el Gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla advirtió que todos aquellos que sean detenidos incendiando vehículos, serán 
sujetos de proceso penal. “Ya no sabemos si son delincuentes o son normalistas”, analizó 
el mandatario durante la conferencia de esta mañana. Ramírez Bedolla dejó en claro que 
si son detenidos infraganti, secuestrando e incendiando camiones, serán puestos a 
disposición de la Fiscalía General del Estado. El mandatario dijo que el secuestro y la 
quema de vehículos, son delitos graves, y más cuando se ejecutan en grupo.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
 
Pago de impuestos en Morelia para 2023 reflejarán inflación del al menos 10% 
La Ley de Ingresos de Morelia para el 2023 tendrá solo ajustes inflacionarios, es decir, los 
costos en el alza de precios por los servicios públicos reflejarán un incremento del 10 por 
ciento o por debajo de éste, indicó el tesorero del Ayuntamiento capitalino, Héctor Gómez 
Trujillo. Antes del 20 de septiembre estará listo el documento que será turnado al Congreso 
del Estado para su aprobación, adelantó, sin embargo aseveró que no habrá la creación de 
nuevos impuestos o cobros sorpresa. 
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Extorsiones en Morelia al alza, admite Cussi 
Asesinatos no afectarán las celebraciones en torno al 15 de septiembre en la capital 
michoacana, afirmó el Comisionado de Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, 
pese a reconocer que éstos reflejan el incremento que se ha dado en delitos como 
extorciones. El homicidio de una pareja suscitado este domingo sobre la Avenida Lázaro 
Cárdenas tiene tras de si un ajuste de cuentas por temas de robo y extorsión, justificó en 
entrevista, aseverando que la extorsión en Morelia va a la alza. 
 
Restringirán venta de alcohol en Morelia por Fiestas Patrias 
Negocios ubicados en la zona centro de Morelia para la venta de bebidas embriagantes 
tendrán restricción para laborar los días 16 y 30 de septiembre. El secretario del 
Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, señaló que en esas fechas no se permitirá la venta de 
alcohol en establecimientos en el Centro Histórico. Además, señaló que la restricción no se 
aplicará a los puntos de venta y consumo de alcohol, con acompañamiento de alimentos. 
 
Habrá mil 600 elementos de seguridad y arcos detectores para blindar fiestas patrias 
en Morelia 
Un total de mil 600 elementos de seguridad, entre Guardia Civil de Michoacán, Ejército, 
Guardia Nacional, Policía Municipal, Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) y 
cadetes, blindarán las fiestas patrias en el Centro Histórico de Morelia, zona en la que 
también habrá arcos detectores. El secretario de Seguridad Pública de la entidad, José 
Alfredo Ortega Reyes, desglosó que el operativo interinstitucional incluye 40 elementos de 
la Guardia Nacional, 595 de la Guardia Civil, 100 de la FGE (policías, peritos y ministerios 
públicos), 400 policías municipales, 120 elementos de tránsito y 100 del Instituto Estatal de 
Estudios Superiores en Seguridad y Profesionalización Policial (IEESPP). 
 
Pese a hechos violentos, vamos mejorando en seguridad: Alfonso Martínez￼ 
Ante los hechos violentos que se registraron el fin de semana en Morelia con ataques a 
tiros en diferentes puntos de la ciudad, el edil Alfonso Martínez indicó que las estadísticas 
en materia de seguridad van mejorando. En entrevista al terminar la ceremonia de 
conmemoración del 194 aniversario del cambio de Valladolid a Morelia, el alcalde refirió que 
estos hechos ya no se estaban registrando desde hace tiempo en la ciudad. “Siempre que 
hay estos acontecimientos hay afectación, sin embargo, fue algo que ya no se estaba 
viendo últimamente y pasó el fin de semana, pero en las estadísticas vamos mejorando 
enormemente”.  
 
Apuesta Alfonso al gobierno eficiente y libre de burocracia 
Alfonso Martínez Alcázar le apuesta al fortalecimiento de su administración a través del 
impulso del gobierno transparente y libre de burocracia, una labor que encabeza el propio 
alcalde de la capital michoacana “sin amiguismos ni compadrazgos”, citó. Así, con el fin de 
mejorar y transparentar los procesos de atención y tramites en cada una de las 
dependencias del gobierno municipal, este lunes se instaló y tomó protesta a las y los 
integrantes del Consejo Municipal de Mejora Regulatoria. 
 
#Morelia Barragán Sí Solicitó Permiso Pero Lo Hizo Fuera De Tiempo: Ayuntamiento 
La solicitud del diputado local Juan Carlos Barragán Vélez para el cierre de la avenida 
Francisco I. Madero durante su 1er informe de actividades sí se presentó al Ayuntamiento, 
pero fue a destiempo según el reglamento, así lo señaló el secretario municipal, Yankel 



 
 
 
 

                                                               13 de septiembre de 2022 
Benítez Silva. «Ahí está el reglamento, establece los términos y los plazos en los que deben 
entregar este tipo de solicitudes», expresó durante entrevista para Changoonga.com. 
 
#Morelia Violencia No Debe Manchar Imagen Turística: Alfonso 
Los hechos aislados de violencia que han ocurrido en las últimas horas en la capital 
michoacana no deben manchar la imagen turística de Morelia, así lo señaló el alcalde, 
Alfonso Martínez Alcázar. En este sentido, aseguró que, en general, las estadísticas de 
seguridad en esta ciudad capital han ido mejorando, pese a estos últimos sucesos violentos. 
«Siempre que hay acontecimientos por supuesto que hay afectación, sin embargo, fue algo 
que ya no se estaba viendo últimamente y pasó el fin de semana, pero en las estadísticas 
vamos mejorando enormemente», expresó el edil. 
 
Para Evitar +Afectaciones A Morelia Ayto Piden Al Estado Atiendan A CNTE 
Ayuntamiento de Morelia llamó al gobierno estatal a que atienda la problemática de los 
profesores, esto luego de sostener una reunión con miembros de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE), Poder de Base, en Palacio Municipal. «Creemos 
que el tema del pago es un derecho que no puede de ninguna manera retrasarse, así que 
esperemos que exista sensibilidad pronto por parte de gobierno del estado a efecto de pues 
que lleguen a los acuerdos y se pueda cumplir con los maestros», refirió. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Michoacán: subregistros modifican cifras de infección por Covid 19  Morelia y 
Michoacán presentan un subregistro de casos confirmados de infección por coronavirus 
(Covid 19), por la falta de acceso a información generada en laboratorios y centros de salud 
privados, señaló José Misael López Díaz, director de Salud municipal. Este desfase entre 
los datos conocidos y la incidencia identificada por entes particulares, que no se reporta 
ante la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), asciende a alrededor de un 20 por ciento. 
Así, el total de casos activos acumulados para las última dos semanas en Morelia se 
definieron al corte del 10 de septiembre, en 403 casos, conforme el parte generado por la 
SSM. Una vez definido el subregistro por el 20 por ciento, los casos activos acumulados en 
las últimas dos semanas en el municipio sumarían 484 casos. 
 
Se desploma el Covid en Morelia; registra un histórico de 6 casos  
Al entrar la segunda semana de septiembre, el coronavirus registró su peor caída desde 
que apareció la quinta ola, luego de que este lunes la Secretaría de Salud solo reportara 11 
contagios y ningún deceso. La baja también se reflejó en los casos activos, que este día 
fueron ubicados en los 584. El sistema de la red infección respiratoria grave aguda fue 
reportada en un 2.13 por ciento, es decir que de las 600 camas disponibles, solo 13 son 
ocupadas por pacientes. Este lunes, Morelia registró el histórico de 6 casos, uno de los más 
bajos en toda la pandemia, seguido de Zitácuaro con 2, Tarímbaro, Pátzcuaro y Purépero 
con un solo caso cada uno.   
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
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Poder de Base bloqueará presidencias municipales este lunes 
Como parte de las acciones que realiza la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), del ala conocida como Poder de Base, este lunes 
se bloquearán las presidencias municipales en Michoacán. Integrantes de Poder de Base 
de las 22 secciones de la CNTE en la entidad, se apersonarán este lunes para exigir entre 
otras cosas, que se cumpla su pliego petitorio que incluye la regularización de los profesores 
que llaman “auxiliares y/o de apoyo”. Estos últimos la autoridad los cataloga como 
“eventuales” y reiteradamente ha señalado que el Estado no está obligado y además, no 
tiene el recurso para pagar a estos maestros, que aseguran, tienen varios años trabajando 
sin recibir algún tipo de salario. 
 
Esta semana se incorporan 900 nuevos maestros a escuelas que les fueron 
asignadas “sin corrupción” 
Durante la presente semana, alrededor de 900 maestros se incorporarán a su respectivo 
centro educativo en diversos municipios de la entidad que recientemente les fue asignado, 
en un proceso que las autoridades estatales calificaron como histórico, transparente y sin 
corrupción. En conferencia de prensa, la secretaria de Educación en el estado, Yarabí Ávila 
González, detalló que serán más de 40 mil alumnos los beneficiados en 990 escuelas, y la 
cifra menor de maestros respecto a los planteles se debe a que varios de educación física 
cubrirán clases en dos o tres lugares, lo mismo harán profesores en una o dos secundarias 
técnicas o generales. 
 
Reporta Poder de Base toma de algunas alcaldías de Michoacán  
Aunque se convocó a actividades masivas este lunes, las tomas en presidencias 
municipales de Michoacán por parte de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) Poder de Base no fueron tan mayores. De acuerdo 
con reportes del propio magisterio, las tomas se dieron en algunas alcaldías con la 
expectativa de que esta autoridad pueda tener algún tipo de intervención en el conflicto. 
Desde hace semanas se tiene este tipo de protestas en diversos puntos del estado, como 
bloqueos carreteros, marchas, y toma de presidencias municipales y oficinas recaudadoras. 
Exigen que se cubran pagos pendientes a trabajadores de la educación, así como la 
contratación de jóvenes egresados de planteles normalistas de las generaciones 2019 a 
2022. 
 
Acusan a Cristina Portillo de hacer negocio con uniformes de Telebachillerato 
Algo huele mal en el Telebachillerato de Michoacán, donde se acusa a la directora 
general, Cristina Portillo Ayala, de pretender lucrar con los uniformes de docentes y 
alumnos. De acuerdo con los denunciantes, una vez que arrancó el ciclo escolar la ex 
diputada local y federal “propuso” a través de los grupos de WhatsApp que se cambiaran 
los uniformes de profesores y estudiantes de la institución. A algunos de los maestros les 
pareció mal que la idea se informara una vez que ya habían comenzado las clases, mientras 
que otros estuvieron de acuerdo, con la intención de homogeneizar los uniformes en todo 
el estado. 
 
«La educación no se puede condicionar» 
La Secretaría de Educación del estado, Yarabí Ávila Gonzáles en rueda de prensa, 
encabezada por el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que la 
prohibición del ingreso a las y los niños a los planteles por llevar un estilo de corte de 
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cabello, o incluso pintado de algún color distinto, así como tatuajes que no son 
permanentes, son situaciones que no están permitidas en la entidad.  La funcionaria detalló 
que, en varias ocasiones, han tenido conocimiento y quejas por parte de los padres de 
familia, de la negación del ingreso a los alumnos por las condiciones antes citadas, ante 
esta situación dijo que ya fue enviada una circular a todas las primarias dirigida a todos los 
directores, supervisores y jefes de sector, que nada puede condicionar la educación de los 
niños, ya que es primordial.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
 
Ataque a policías de Lagunillas desata enfrentamiento en Tiripetío 
En los últimos minutos del pasado domingo, se registró un ataque armado contra elementos 
de la policía municipal de Lagunillas, mismo que culminó con un enfrentamiento en la 
tenencia de Tiripetío, municipio de Morelia. Los hechos violentos iniciaron en Lagunillas, 
donde un grupo de policías que realizaban un recorrido de vigilancia fue atacado por 
hombres armados que circulaban a bordo de un vehículo Jetta, color gris. En la agresión, 
un oficial identificado como Erick Gabriel, de 27 años de edad, resultó lesionado y requirió 
traslado a un hospital. 
 
Del total de delitos cometidos en Michoacán, casi el 50% en Morelia 
De acuerdo a datos que publica la Fiscalía General del Estado de Michoacán, del total de 
delitos que se comenten en la entidad, casi el 50 por ciento son en la región Morelia, que 
comprende varios municipios. Según los datos de la FGE, en los primeros ocho meses del 
año, es decir de enero a agosto de 2022, se han cometido un total de 30 mil 106 delitos; de 
éstos, 12 mil 835 se han perpetrado en la región Morelia. Y fue el mes de mayo con mil 807 
infracciones el que más reportó. En el mes de marzo se registraron mil 757 delitos en la 
región Morelia y en tercer lugar se ubicó el mes de agosto con mil 644. Es decir, se reportó 
un repunte de delitos perpetrados en la región Morelia, que ya iba a la baja durante junio y 
julio cuando se registraron mil 559 y mil 465 infracciones, respectivamente. 
 
Destaca la SSP: 76 barricadas desactivadas y 89 kilómetros arrebatados al crimen 
organizado 
En la estrategia de recuperación de espacios de paz, suman más de 70 barricadas 
desactivadas y 89 kilómetros que eran dominados por la delincuencia organizada, destacó 
este lunes el secretario de Seguridad Pública de Michoacán, José Alfredo Ortega Reyes. 
En conferencia desde Casa Michoacán, el General detalló que solo se mantienen activas 
dos en Aquila y de la 76 trincheras establecidas por la población civil que ya fueron quitadas, 
la mayoría se ubicaron en las regiones de Uruapan, Zamora y Coalcomán, en esta última 
había 22 asentadas en Aguililla, Coalcomán y Tepalcatepec. 
 
Afirma colectivo feminista que 90% de feminicidios está en la impunidad  
Entre el 80 y 90 por ciento de los casos de feminicidio en México se encuentran en la 
impunidad, afirmaron Karina Ruiz y Maribel Ayala, representantes del colectivo feminista 
Libres Morelia. Tras dar a conocer la próxima realización de la tercera edición del Festival 
Feminista de Michoacán (Femmich), los días 19 a 20 de noviembre, en la capital del estado, 
Karina Ruiz y Maribel Ayala mencionaron que el feminicidio no solo es un delito con 
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tendencia al alza, al pasar de nueve casos diarios en México a de 10 a 11 casos por día, 
en los últimos dos años, sino mantener altos niveles de impunidad. Sin ofrecer una cifra 
exacta, las activistas feministas estimaron que hasta nueve de cada 10 feminicidios carecen 
de una sentencia condenatoria emitida a un responsable.  
 
En Michoacán, 80 por ciento de llamadas de emergencia son falsas 
De un registro de 434 mil 028 llamadas ciudadanas de emergencia recibidas en el C5i de 
mayo a julio de este año, 345 mil 932 resultaron ser improcedentes o de broma, es decir, el 
80 por ciento. Mediante un comunicado, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó 
que en los subcentros del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, 
Coordinación e Inteligencia distribuidos en las 10 regiones del estado, se han reportado el 
total de llamadas improcedentes de la siguiente manera: Morelia, 160 mil 652; Uruapan, 38 
mil 080; La Piedad, 22 mil 560; Lázaro Cárdenas, 23 mil 703; Zitácuaro, 42 mil 973; 
Pátzcuaro, 27 mil 075; Zamora, 15 mil 063; Apatzingán, tres mil 602; Huetamo, ocho mil 
443; Jiquilpan, tres mil 781. 
 
En agosto, judicializadas 562 carpetas de investigación, reporta Fiscalía  
En el mes de agosto del presente año, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) 
logró la judicialización de 562 carpetas de investigación, derivado de los trabajos de 
litigación realizados por el personal de la institución. De acuerdo con un comunicado de 
prensa, en el marco de una reunión de trabajo encabezada por el Fiscal General, Adrián 
López Solís, en la que se presentaron resultados de diversas acciones, se dio a conocer 
que dicha cifra supera las determinaciones obtenidas por medio de esta vía durante el 
mismo periodo, pero del 2021, en el que se obtuvieron 521. Desde ahora y con base a estos 
resultados, expuso el Fiscal General, la meta para la FGE es el incremento permanente y 
contundente; los avances deberán ser nuevos retos a vencer y el aliciente será poder 
brindar a las y los michoacanos, mejores condiciones de vida. Del total de determinaciones, 
123 se lograron en la Región 
 


